
 

 

 

 
 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深川市立音江小学校 

 

 

令和  ４年１１月３０日  第９号 

 

 

学 校 ＝ 家 庭 ＝ 地 域 を つ な ぐ 架 け 橋       

地域の学校応援団 
校長  中嶋 利啓 

例年より暖かい日が続いていますが，それでも音江山の山頂にはうっすらと雪が積り，冬の到

来を間近に感じる時期となりました。寒さとともに流行しやすくなる新型コロナウイルスは再び

増加に転じていますが，学校では，校内での感染の広がりの恐れがない限り，欠席した児童への

学習支援などを行いながら教育活動を継続してまいりたいと考えております。ご理解とご協力を

お願いいたします。 

さて，今年の１１月も地域や保護者の皆様の支えのお陰で「通学合宿」や「ふれあいフェスティ

バル」を行うことができました〔概要は裏面に〕が，このほかにも地域の皆様に支えていただく仕組み

として「学校運営協議会」が開かれましたので，この機会にその仕組みや会議の様子を少しご紹

介したいと思います。 

コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）を導入している本校では，春・秋・冬の年間３

回の「学校運営協議会」を開催しています。コミュニティ・スクールは，子供や学校の抱える課題

の解決や，未来を担う子供たちの豊かな成長のために社会総がかりでの教育を実現していくため，

「地域とともにある学校づくり」を目指して導入されている制度で，導入した学校には，学校運

営協議会という学校や保護者の代表などによる組織を置くことになっています。音江小学校に設

置されている学校運営協議会では，PTA 会長や同窓会長，音江地区青少協会長，音江保育園園長

や地域住民の代表，本校職員など１１名の委員が教育委員会から委嘱されています。学校運営協

議会の主な役割は，学校運営の基本方針を承認したり，学校運営について意見を述べたりするこ

となどがあります。そのため，教育活動や子供たちの学習・ 

生活の様子をできるだけ詳しく知っていただけるように心掛け 

ています。ただ，最近はコロナのために学校行事にご案内でき 

ないことも多いため，この時期の「学校運営協議会」では，授 

業参観も組み入れるようにしています。 

  今回の学校運営協議会では，全学年の授業を参観いただいた後，これまで行ってきた学校行事

の様子をスライドで紹介しました。また，子供たちの学習や運動の様子などについて資料をもと

に説明し，意見交換を行いました。その中では，「子供たちの学習する様子に成長を感じることが

できた」「先生方の指導が丁寧でわかりやすかった」「学校全体に落ち着いた雰囲気があり，よい

校風を感じることができた」とお褒めの言葉をいただきました。また，「紙面で文章を読むことは

大切であり，読書を多くできるように工夫して欲しい」「ゲームなどの影響で言葉遣いが乱暴にな

りがちなため，家庭と連携して指導することが大切」などのアドバイスもいただきました。 

  私は，総合の授業や交通指導などでお世話になっている地域の方々とともに，学校運営協議会

も学校を元気にするための「地域の学校応援団」だと思っています。今後も学校と地域が手を取

り合って「音江の子どもたちをこう育てたい」という願いを共有しながら，地域のお力を借りて

一層充実した教育活動にしていけるよう努力してまいります。 



 

 

 

 

  
１１月６日から１２日までの日程 

で通学合宿を行いました。３年ぶり 
に６泊７日の日程で実施をしたこと 
になります。長い期間親元を離れる 
ことで不安もあったでしょうが，４ 
名の５年生は北翔大学の学生ボラン 
ティアのサポートを受けながら，長 
い日程を元気に頑張りぬくことができました。 
通学合宿のテーマである「自立と交流」を今後の学校生活

に大いに生かしてくれることを願っています。 
通学合宿開催にあたり，宿泊施設であるネイパルの職員の

皆様，イルムケップの会や深川中ボランティア「ちゅボラ
隊」の皆様，そして夕食づくりのお手伝いをいただいた食事
ボランティアの皆様など，通学合宿を支えていただいた全て
の皆様に感謝申し上げます。誠にありがとうございました。 

 

 

 
  
１１月１８日（金）は，ＰＴＡふ 

れあいフェスティバルがありました。 
各学年の総務部員さんを中心に，事 
前の計画と準備を進めていただきま 
した。フェスティバル当日も多くの 
保護者の皆様に各イベントの運営を 
進めていただきました。フェスティ 
バルに参加する子ども達の楽しそう 
な姿を見て，長きにわたり続けられ 
ているフェスティバルの素晴らしさ 
を改めて実感することができました。 
ＰＴＡ役員による餅まき，プラバ 

ン制作・お菓子すくい・ボウリング 
射的・スーパーボールすくいの学年 
イベント，そして図書ボランティア 
の皆様による読み聞かせと，フェスティバルイベントに関わっ
てくださった全ての皆様に，感謝申し上げます。 
  

 

 

 

 

  

     

 

 
 
 
 

 

 

 
 
 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

日 曜 
給

食 
行       事 

１ 木 ○  

２ 金 ○  

３ 土   

４ 日   

５ 月 ○ 音江うんどうクラブ(4～6年) 

６ 火 ○ 【特別日課】全校朝会⑧ 放課後教室⑩ 

７ 水 ○ 避難訓練 委員会⑨ 

８ 木 ○  

９ 金 ○ 
なわとび集会  
音江うんどうクラブ(1～3年) 

10 土   

11 日   

12 月 ○ 
参観日・学級懇談会(5・6年) 
校内作品展（～16日） 

13 火 ○ 
参観日・学級懇談会(1・2年) 
読み聞かせ(1・2年) 避難訓練予備日 

14 水 ○ 
参観日・学級懇談会(3・4年) 
清掃班会議（大掃除） 

15 木 ○ 
清掃強調週間（～21日） 冬休み図書貸出(5・6年) 
小・小連携（６年生：深川小６年生との交流） 

16 金 ○ 【特別日課】 

17 土   

18 日   

19 月 ○ 
音江うんどうクラブ(4～6年) 
冬休み図書貸出(1・2年) 

20 火 ○ 【特別日課】 読み聞かせ(3～6年) 

21 水 ○ 【木曜日課】冬休み図書貸出(3・4年) 

22 木 ○ 【水曜日課】全校集会 大掃除 下校指導 

23 金  冬季休業日（～1/16） 

24 土  冬季休業日 

25 日  冬季休業日 

26 月  冬季休業日 

27 火  冬季休業日 

28 水  冬季休業日 

29 木  冬季休業日 

30 金  冬季休業日 

31 土  冬季休業日 

深川小学校の栄養教諭竹部先生にご来校いただき，２・３
・４年生の食育の授業を行っていただきました。２年生は給
食センターでの調理の様子をビデオから学び，３年生は固い 

グミを実際に噛む活動を通して食べ物をよく噛むことの効
果を実感し，４年生は日常食べているおやつに入っている添 

加物や砂糖の量を知ることなどを 

通して，給食を作ってくださる方へ 

の感謝の気持ちをもったり，健康を 

維持するための食べ方に意識を向
け          けたりすることができました。 

学習したことを今後の生活に生 

かしてくれることを願っています。 

今月読み聞かせた本のタイトル 
 
１ 年：ほげちゃん 
２ 年：なんでもない 

３ 年：おんちょろきょう 

４ 年：オフェリアと影の一座 

５・６年：みんなワンダー かべのむこうになにがある？ 

★ご協力ありがとうございました★ 
過日ご依頼をした保護者アンケケートに，多くの皆様にご

協力をいただきました。誠にありがとうございました。いた
だいたご意見をもとに，学校の教育活動改善を進めます。ア
ンケートの集計が整い次第学校便りでお知らせいたします。 

＜冬季期間中のおしらせ＞ 

① 12 月 29 日(木)から１月

３日(火)の期間は，「学校閉庁

日」となるため期間中の学校

への電話連絡はできません。 

② １月10日(火)から13日

(金)はチャレンジ深川を実施

します。今年度は，年明けの実

施となりますので，期間を間

違わぬようご注意ください。 

読み聞かせボランティア
に参加しませんか？  
詳細は学校(教頭)まで！ 



 

 

 

 

 

 

 

 ５年生全員が参加しました「通学合宿」に続き、11 月 18日（金）に実施 

しました「ふれあいフェスティバル」も無事に終了いたしました。 

お手伝いいただきました保護者の皆さま、本当にありがとうございます。 

「ふれあいフェスティバル」の会計を含めた今年度の PTA会計の中間決算は、 

12月の事務だよりに掲載いたします。 

 今月は、先月に引き続き導入教具と学校修繕についてお知らせいたします。 

 

 

 

 

 

 夏休み中、校内のミシンを確認したところ、電源 

が入らないものや異音がするものなど、安全に使え 

ないミシンが３台ありました。 

 深川中学校で使用していない状態が良いミシンが 

３台ありましたので、譲り受けました。子供たちが 

安心安全に家庭科の実習ができる環境を維持すること 

ができました。 

 

 

 

              新型コロナの影響で日常の音楽の授業の楽器演奏にリコーダーや鍵盤 

ハーモニカが使用できない日々が続いております。 

              学芸会でもキーボードでの演奏がメインでしたが、音量が低くアンプ 

を使用して音量を上げて演奏しておりましたが、アンプの本体自体が古 

く、音割れ等が発生していたため、新しいアンプを追加購入しました。 

キーボードなどの楽器演奏以外に有線マイクを接続して使用できて、 

小型でも出力が大きいため、密を避けた集会にも活用できます。 

 

 

 

 

 ５月に実施した「子どもアンケート」で 

階段の手すりの修理を希望する意見が多く、 

校内で修理をしておりましたが、根本的な 

修理が必要となり、教育委員会へ相談した 

結果、根本的に修理していただけることと 

なり、１１月１１日に工事が完了しました。 

 ただし、手すりは体重をかけて使用するものではありません。お子様の安全を確保するためにも、 

各学級にて正しい使い方を改めて指導しておりますので、ご家庭でも注意喚起をお願いいたします。 

深川市立音江小学校 

令和 4 年（2022 年）11 月 30 日 発行 

【令和 4年度 第 8 号】 

深川市立音江小学校 校長   中嶋利啓 

          事務職員 加藤俊秀 

 

 天気予報でも雪マークが現れ、いよいよ本格的な冬を迎えようとしておりま

す。学校内では子供たちが快適に学ぶ環境を維持するために暖房等にも気を付

けております。日々の学校生活の中で、お気付きの点が有りましたら、お気軽

に学校までご相談ください。 

☆ミシン（３台） 

☆小型アンプ（２台） 

☆階段手すりの修繕 


